

# KONZEPTION UND ENTWICKLUNG VON MARK

SAP Software für Pfandbriefbanken

## okadis Consulting GmbH

Frankfurter Str. 80-82  
65760 Eschborn

Telefon: +49 (69) 74 74 885 – 0  
E-Mail: info@okadis.de  
Internet: [www.okadis.de](http://www.okadis.de)

Mit **MARK** (Modulares Anwendungssystem Realkredit) hat sich eine Softwarelösung am Markt etabliert, die vollständig die **Anforderungen einer Pfandbriefbank** abdeckt.

Diese auf **SAP Basis** beruhende Software wurde unter Nutzung aktueller technologischer Standards und in enger Zusammenarbeit mit den Fachbereichen der Pfandbriefbank konzipiert, entwickelt und getestet.

Dabei hatten die Mitarbeiter von okadis maßgeblichen Anteil an der Konzeption und Neuentwicklung von MARK.

## VORGEHENSWEISE

Die Entwicklung der einzelnen MARK Komponenten wurde im Rahmen eines Entwicklungsprojektes durchgeführt, welches in mehreren Phasen verlief:

- Ermittlung der Anforderungen in **Workshops** gemeinsam mit den Fachbereichen
- Dokumentation in **Grobkonzepten**
- Erstellung des **Datenmodells** (technische Komponente) und der **Feinkonzepte** (fachliche Komponente)
- Entwicklung von **Prototypen**, mit parallelem Anwendertest
- Durchführung intensiver **Integrationstests**, zusammen mit dem Kunden
- **Produktivnahme**, flankiert von unterstützenden Maßnahmen (Workshops, Datenmigration, organisatorische Einführung, Schnittstellenanbindung)
- **First Level Support** – in den ersten Monaten nach der Produktivnahme



## HIGHLIGHTS

- MARK ist eine auf SAP basierende **Softwarelösung für Pfandbriefbanken**
- **MARK Passiv** deckt die Anforderungen an den Wertpapierbereich ab und wurde vollständig neu entwickelt
- **MARK Aktiv** deckt die Anforderungen an den Darlehensbereich ab und orientiert sich stark an SAP CML (durch Modifikation des Standards)

## ERGEBNISSE UND NUTZEN

Mit MARK ist eine **vollintegrierte und intuitiv bedienbare SAP Anwendung** entstanden, die alle Bedürfnisse einer Pfandbriefbank abdeckt: Denn neben den technologischen Aspekten spielten bei der Entwicklung insbesondere die Berücksichtigung der fachlichen Anforderungen eine entscheidende Rolle.

Die Entwicklung dieser Individuallösung lieferte zudem folgenden Mehrwert:

- Durch die permanente Einbindung der Fachbereiche während der Entwicklungszeit hat sich kurzfristig eine **hohe Akzeptanz bei den Anwendern** eingestellt
- Es sind **keine fehleranfälligen Workarounds** in den IT- und Fachbereichen mehr notwendig
- Vom Kunden kann **auf zukünftige Entwicklungen stärker Einfluss** genommen werden. Eine Abhängigkeit zu großen Entwicklungshäusern existiert dadurch nicht.